

**Zeitschrift:** Suisse magazine = Swiss magazine

**Herausgeber:** Suisse magazine

**Band:** - (2006)

**Heft:** 197-198

**Artikel:** Hôpital Suisse de Paris, un projet solidaire

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-849658>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Hôpital Suisse de Paris, un projet solidaire

Portrait d'une institution qui porte haut les couleurs helvétiques en terre française.

L'hôpital Suisse de Paris est une institution au même titre que la Chambre de Commerce, l'immeuble suisse de la rue Scribe, feu la FSSP, feu la Maison suisse de retraite, et... Suisse Magazine-Messenger Suisse. Malheureusement la mortalité a été grande au tournant du millénaire parmi les institutions suisses à Paris.

Nos lecteurs connaissent bien l'Hôpital, (voir n° ??? Construction de l'HSP), et le supplément L'Écho de l'Hôpital suisse que nous avons édité régulièrement. Vous avez donc été nombreux à vous inquiéter de savoir ce qu'il devenait. Nous sommes allés le revisiter pour vous.

## Un projet de longue haleine.

Dès 1947, un groupe de Suisses a élaboré le projet d'un hôpital suisse à Neuilly. Mais le projet, trop onéreux à l'époque, s'est enlisé plusieurs années. Relancé en 1954 et en 1960, le projet est à nouveau stoppé par le décès de l'architecte. C'est finalement la mise à disposition d'un terrain par la famille Landolt-Sandoz, en 1963-1964, qui permettra à l'hôpital de naître, à côté de la Maison suisse de retraite.

## Une vie mouvementée

La vie d'un PSPH (Hôpital participant au service public

hospitalier), autrement dit appartenant à une association privée, mais géré sous contrôle public n'est pas simple. La Direction de l'Action sanitaire et sociale doit approuver son budget, et compte tenu de l'évolution des coûts et besoins de la santé publique, se montre toujours plus exigeante en qualité et en productivité. À plusieurs reprises, l'Hôpital s'est vu refuser des projets d'extension.

La succession des équipes, la réorientation de sa voisine la Maison suisse de retraite, la réforme du système de santé français, la construction d'un hôpital européen à proximité, la reconversion civile de Percy ont été autant de situations à gérer pour cet Hôpital suisse à l'étranger, expérience unique au monde.

## Une équipe rajeunie et dynamique

Une nouvelle équipe, présidée par Madame de Waresquel et dirigée par Madame Charvet-Protet, s'est mise au travail il y a quelques années.

Le chantier était impressionnant : mettre de l'ordre et pacifier la situation, bien sûr, mais aussi trouver et construire une place dans le dispositif médical régional et se faire adouber par l'autorité française.

L'HSP a trouvé et consolidé un créneau solide. Dans la

droite ligne de l'École de Lausanne, l'hôpital a investi dans l'éducation à la santé, notamment dans les axes prévention du diabète et nutrition. En parallèle, le secteur de médecine interne et la rééducation orthopédique se développent.

Ce statut d'hôpital de proximité, ouvert sur la ville et les Suisses de la région et entretenant une certaine excellence dans des domaines d'expertise suisse sont un plus. Ce plus inclus dans le projet d'établissement a permis à l'HSP de renouveler brillamment son agrément, véritable viatique valable jusqu'en 2012.

La même stratégie a permis à l'HSP de s'insérer dans un dispositif hospitalier important. Dans un cercle de quelques kilomètres, on trouve Percy, Corentin Celton, Georges Pompidou, Cochin, Foch, etc. Une charte de collaboration permet à la fois de confier à l'HSP des tâches de prévention (éducation à la santé), de soins post opératoires (convalescence, rééducation, long séjour) tout en gardant la proximité rassurante des services de réanimation et de soins intensifs de ces grands hôpitaux. L'Hôpital suisse a choisi de ne faire ni chirurgie ni urgence, en contre partie de quoi il offre des séjours dans un environnement calme à taille humaine. Il offre aussi actuellement des lits de

long séjour destinés aux pathologies les plus lourdes, avec un encadrement médical 24 h/24.

Il est aussi dans la ville, via un service de consultation externe organisé avec les médecins d'Issy.

## Une œuvre de solidarité

L'Hôpital suisse de Paris est depuis toujours une œuvre de solidarité. Cette solidarité s'exprime concrètement par l'adhésion à l'Association de l'Hôpital suisse de Paris, qui regroupe aussi bien des donateurs, des patients et des amis de l'hôpital. C'est aussi cette association qui permet d'offrir à l'hôpital un cadre agréable et de porter des projets comme l'aménagement d'un jardin. Il permet aussi à l'hôpital de compter ses amis. Après un mailing sur une liste fournie par l'Ambassade, contenant 3 000 noms de Suisses habitant les villes et arrondissements voisins, l'Association HSP a eu le plaisir de compter 600 adhésions. Un pour tous, tous pour un !

Dirigé par une nouvelle équipe, reconnu par un agrément tout frais et pourvu d'un projet ambitieux mais déjà avancé, soutenu par la communauté, espérons que l'Hôpital suisse continue de porter haut les couleurs helvétiques.